

# Weekly Report

# 第85回例会 2015年4月8日(水)

# 名古屋アイリスロータリークラブ

RID2760 THE ROTARY CLUB OB NAGOYA IRIS

ロータリーに輝きを

Light Up Rotary

2014-15 年度国際ロータリー会長 ホァン黄其光 Gary C.K. Huang(台湾・台北RC)

例会日: 毎週水曜日 13:00~14:00

例会場: ANA クラウンプラザ グランコートホテル名古屋

創 立:2013年6月5日

会 長:荒山 久美



#### ■ 斉唱

「我等の生業」

# ■ 司会

安井嗣博 会員

#### ■ 出席者報告

会員数:35 名 出席者:22 名 出席率:62.9%

前々回 (第83回)修正出席率は61.8% (21/34)

# ■ 本日のゲスト・ビジター紹介

名古屋北 RC 幹事 矢形修己様

## ■ ニコボックス報告

# 荒山久美 会長

矢形幹事、本日は卓話よろしくお願い致します。 青島さん、ようこそアイリスへ。楽しいクラブです。

# 安井忠 会長エレクト

本日は北R.C矢形さん 卓話を宜しくお願いします。

#### 藤森淳 幹事

矢形幹事 卓話を御願い致します。

昨日、セントレア店が、いろいろありましたが、無事オープンしました。

みなさん、ぜひ立ちよって下さい。

# 後藤卓朗 会員

本日、4月8日はホテルグランコート名古屋の開業記念 日です。 1999年の開業から満16年を迎えました。 これからも宜しくお願い致します。

# 竹内祐子 会員

入社式も終わり、新入生と共に初心にかえり、新たな気 持ちでスタートです。

今年も、ニュースタッフに、若がえりのエネルギー頂いてます。

## 岩崎幸弘 会員

ごめんなさい。今日はどうしてもはずせない打合せのため途中退席しますが、「おもしろ公演・ザフルーツ」の招待を案内させて下さい。

来週火曜日、4月14日、名古屋市公会堂で行われる 演劇か?コンサートか?

わけがわかりませんが、楽しい公演にご招待いたします。 落語家の春風亭昇太や俳優の六角精児が演じ、唄うグループサウンズのおはなしです。

笑いあり、歌あり。平日の夜、仲間とぜひ。 事前にチケットが必要な方は岩崎へご連絡下さい。

### ■ 幹事報告 (藤森幹事)

- 1. 4月15日(水) は名古屋北 RC 水野吉紹名誉会員 の卓話です。
- 2. 例会出席率向上のためメーキャップを宜しくお 願い致します。
- 3. 森会員が移動により退会されます。後任は梅澤さんです。

# ■ 卓話 (名古屋北 RC 幹事 矢形修己様)

ロータリー財団について

ロータリー財団について、その活用の仕方などを学びま

した。ありがとうございました。



# ■ 会長挨拶(荒山久美 会長)

春欄満が一転、花冷えの寒い日となりました。

今更言うまでもないことですが、ロータリーはアメリカが発祥の地ということもあり、極めて洋風、しかもキリスト教的色彩が残る組織ではあります。そんなロータリークラブの例会でお釈迦様の話を持ち出すのはおかしいといえばおかしいのですが、本日はお釈迦様の誕生日ということもあり、話題に取り上げてみたいと思います。

4月8日は「花まつり」、灌仏会とも言います。日本では様々な草花で飾った花御堂(はなみどう)を作って、その中に灌仏桶を置いて甘茶で満たします。誕生仏の像をその中央に安置して、柄杓でその像に甘茶をかけて祝うものです。お釈迦様が誕生した時に、産湯を使わせるために9つの竜が天から清浄な水を注いだという伝説に基づくものだそうです。俗に言う「花まつり」の名称は明治時代にグレゴリオ暦が導入され、灌仏会の日付の読み替えが行われた後に4月8日が関東地方以西で桜が満開になる頃であることから、浄土真宗の僧侶が提唱しました。それ以来宗派を問わず「花まつり」は灌仏会の代名詞となりました。

余談ではありますが、よく失敗して物がダメになることを「おしゃかになる」と表現します。一説によるとこれは灌仏会に因んでいるとのことです。江戸の鍛冶職人が隠語として使用していたそうですが、あぶり過ぎて鈍ってダメになった金物に対して、「しがつよかった」、つまり江戸っ子訛りで「火が強かった」→「しがつよかった」→「四月八日だ!」→「お釈迦様の誕生日だ」となりまして、「おしゃかになる」が現在普通に会話に出てくるようになりました。

敬虔なキリスト教信者は食事の前にお祈りをします。主の祈りの中にも「我らの日用の糧を今日我らに与えたまえ!」日本語は「糧」ですが、英語では「パン bread」となっております。本日の例会ランチは洋食ですので、パンをいただきました。日本ではお祈りこそ致しませんが、「いただきます」という感謝の気持ちも含まれたお祈りに似た食べる前の独特の挨拶があります。アメリカナイズされた習慣もよしとしますが、桜の花に誘われて、日本古来の日にちの由来にも思いを馳せていただきたいと感じ本日の挨拶とさせていただきました。

#### ■ 本日の会合

次期理事会 12:00~

### ■ 次回例会

第86回 4月15日(水) 次回卓話 名誉会員 名古屋北RC 水野吉紹様